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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CONVENIO CON LA SEJUVE  
 
CONVENIO DEL IEEQ Y LA SEJUVE PARA FORTALECER LA CULTURA DEMOCRÁTICA  
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Secretaría de la Juventud del Gobierno del Estado de 
Querétaro (SEJUVE) firmaron un convenio de colaboración para realizar acciones que contribuyan al 
fortalecimiento de la educación cívica y la cultura democrática en la entidad. El Consejero Presidente del Instituto, 
Gerardo Romero Altamirano, señaló que dicho instrumento permitirá ampliar el apoyo entre ambas instituciones, 
con la finalidad de impulsar la participación ciudadana permanente. En las instalaciones del organismo electoral, el 
Secretario de la Juventud Rodrigo Ruiz Ballesteros afirmó que la unión de esfuerzos con una institución sólida, 
como el IEEQ, abonará al involucramiento de las personas jóvenes en los asuntos públicos. La Presidenta de la 
Comisión de Educación Cívica y Participación Ciudadana del Instituto, Gema Morales Martínez, agradeció la 
disposición de la Secretaría para concertar una alianza estratégica, que dará resultados positivos en materia de 
formación de ciudadanía. De igual manera, el Presidente de la Comisión de Transparencia y Acceso a la 
Información Pública del organismo comicial, Luis Espíndola Morales, señaló la importancia de generar una sinergia 
en favor de más de 525 mil jóvenes en el estado, a quienes es necesario atender y acercar diferentes mecanismos 
de participación. La Presidenta de la Comisión Jurídica, María Pérez Cepeda, refrendó la disposición del IEEQ para 
trabajar en acciones concretas, que beneficien a la juventud queretana y aporten a la democracia. En el acto 
estuvieron presentes el consejero electoral Luis Octavio Vado Grajales; el Secretario Ejecutivo del Instituto, José 
Eugenio Plascencia Zarazúa, y el Coordinador de Participación Ciudadana de la SEJUVE, Gustavo Antonio Real 
Castellanos. 
 
http://argonmexico.com/convenio-del-ieeq-y-la-sejuve-para-fortalecer-la-cultura-democratica/ 
 
http://www.expressmetropolitano.com.mx/convenio-del-ieeq-y-la-sejuve-para-fortalecer-la-cultura-
democratica/ 
 
http://www.gente-bien.mx/2019/02/21/signan-convenio-de-colaboracion-sejuve-e-ieeq-para-fortalecer-cultura-
democratica-entre-la-juventud-queretana/ 
 
http://adninformativo.mx/firman-convenio-ieeq-sejuve-fortalecer-la-cultura-democratica/ 
 
http://sinpermiso.mx/?p=24890 
 
https://poderciudadanoradio.com/archivos/6658 
 
https://twitter.com/inqro1/status/1098690197468966913 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/19549 
 
http://revistabocetos.com/2019/02/22/signan-convenio-de-colaboracion-sejuve-e-ieeq-para-fortalecer-cultura-
democratica-entre-la-juventud-queretana/ 
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http://circulonoticias.com/2019/02/21/firman-ieeq-y-sejuve-convenio-para-fortalecer-la-democracia/ 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: SENADO DESMILITARIZA MANDO DE LA GUARDIA 
Entre gritos de júbilo y al unísono del “sí se pudo”, el Senado aprobó por unanimidad la reforma para crear la 
Guardia Nacional, luego de una intensa jornada de negociación que se trasladó hasta la Secretaría de Gobernación 
para alcanzar un acuerdo político con las oposiciones. (DQ, principal) 
 
AM: MORENA CEDE EN GUARDIA NACIONAL 
Luego de que se aprobara el dictamen para la creación de la Guardia Nacional, el coordinador de los senadores del 
PAN, Mauricio Kuri González, afirmó que fue un triunfo de la sociedad el que se otorgara mando civil en lugar de 
militar como estaba el dictamen original. (AM, principal) 
 
N: GUARDIA CIVIL 
El Gobernador Francisco Domínguez aseveró, que el gobierno del estado atenderá el llamado a presentar un 
diagnóstico y un plan de fortalecimiento en materia de seguridad que se mandara con la creación de la Guardia 
Nacional y refirió al acuerdo logrado con el senado como un triunfo legislativo. (N, principal) 
 
CQRO: APRUEBA SENADO GUARDIA NACIONAL CON MANDO CIVIL 
Con 127 votos a favor, ninguno en contra y cero abstenciones, el pleno del Senado de la República del Congreso de 
la Unión aprobó las reformas constitucionales necesarias para la creación de la Guardia Nacional con un mando 
civil; esto luego de un acuerdo alcanzado ayer por miembros de todos los grupos parlamentarios. (CQRO, 
principal) 
 
CQ: VA GUARDIA SIN MANDO MILITAR 
En un día histórico, como lo calificó la oposición, el Senado aprobó por unanimidad el dictamen que crea la Guardia 
Nacional. (CQ, principal) 
 
EUQ: “IRREGULAR, 1 DE CADA 3 COMERCIOS” 
En Querétaro, uno de cada tres comercios establecidos opera en la irregularidad, afirmó el presidente de la Canaco, 
Carlos Habacuc Ruiz, quien destacó que este sector es uno de los motores económicos más importantes de la 
entidad al aportar 60% del PIB. (EUQ, principal) 
 
PA: SÍ ERAN QUERETANOS 
Fueron Identificados dos de los siete cuerpos localizados en las inmediaciones de la comunidad de San Isidro en el 
municipio de Nopala en el estado de Hidalgo. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
QUERÉTARO, EPICENTRO DE LIDERAZGOS PRODUCTIVOS: FDS  
Querétaro, es epicentro de encuentros y liderazgos productivos, expresó el gobernador Francisco Domínguez 
durante su participación en la reunión con el Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de 
Exportación y sesión de integración. (CQRO, N, AM) 
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CONFÍA GOBERNADOR QUE CONGRESO LOCAL RATIFIQUE REFORMA CONSTITUCIONAL  
Por Francisco Velázquez Ramírez 
El Congreso del estado de Querétaro, “estoy seguro”, ratificará la reforma al artículo 19 de la Constitución Política 
de los Estados Unidos Mexicanos, que amplía el catálogo de delitos por los que el Ministerio Público podrá solicitar 
al juez prisión preventiva oficiosa para garantizar la presencia del imputado en un juicio. (CQRO) 
 
PANCHO AVALA APROBACIÓN DE LA GUARDIA NACIONAL CON MANDO CIVIL  
El gobernador Francisco Domínguez aplaudió la aprobación de la Guardia Nacional con mando civil, permitiendo 
con ello salvaguardar los derechos humanos, afirmó, al tiempo de señalar que se trata de un triunfo de los 
legisladores. En entrevista, reconoció el trabajo de las fuerzas armadas a favor del país, y agregó: “siempre hemos 
aplaudido a nuestras fuerzas armadas a la Marina les reconocemos todo el trabajo en favor de la sociedad y todo el 
país, pero una Guardia Nacional por opiniones de la ONU y opiniones que vertieron muchos legisladores lo mejor 
es que lo dirija un civil para salvaguardar los derechos humanos”. (DQ, AM, EUQ) 
 
GUARDIA NACIONAL EN QUERÉTARO, A CARGO DE COMANDANTE DE LA 17 ZONA MILITAR: FDS  
Por Francisco Velázquez  
El responsable de la Guardia Nacional en el estado de Querétaro será el comandante de la Decimoséptima Zona 
Militar, Inocente Prado López, anticipó en entrevista el mandatario estatal, Francisco Domínguez, quien resaltó la 
importancia de que esta tenga un mando civil y no militar, modificación que fue avalada por unanimidad en el 
Senado de la República. (CQRO) 
 
NEGOCIAN AUMENTO SALARIAL CON 84 EMPRESAS ESTATALES  
Por Gaby Hernández  
José Luis Aguilera Rico, Secretario del Trabajo, afirmó que están en proceso de revisión 84 emplazamientos a 
huelga con sindicatos de empresas instaladas en el estado, para el aumento salarial a los trabajadores. (CQ) 
 
NEGOCIAN CON UAQ POR ADEUDO DE AGUA  
Por Irán Hernández 
Enrique Abedrop, vocal de la CEA, dijo que avanzan los acuerdos con la UAQ para compensar la deuda que tienen 
por el servicio de agua potable, mientras que continúa el litigio por la mora con los dueños de Central Park, ambos 
casos suman un adeudo de 40 mdp. En el caso de la máxima casa de estudios en la entidad, explicó que la 
problemática deriva porque la norma de la UAQ no indica el pago de la deuda con la CEA; sin embargo, sí está 
señalada en el Código Urbano y la Constitución. (CQ) 
 
COOPERAN AUTORIDADES EN EL CASO DEL MULTIHOMICIDIO EN NOPALA  
Por Diego A. Rivera  
Autoridades de Querétaro están a disposición de sus homólogos de Hidalgo, pues son ellas quienes que llevan a 
cabo la investigación del multihomicidio ocurrido en el municipio de Nopala, en Hidalgo la madrugada de este 20 
de febrero informó el secretario de SSC, Juan Marcos Granados Torres. (N) 
 
ESQUELA  
Francisco Domínguez Servién, Gobernador Constitucional del Estado de Querétaro, y su esposa Karina Castro de 
Domínguez, presidente del Patronato del Sistema Estatal DIF, se unen a la pena que embarga a las Familias Del a 
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Vega Mejía y De la Vega Uribe por el sensible fallecimiento del Mauricio De la Vega Mejía Descanse en paz, 
Querétaro, Qro., 22 de febrero de 2019.  (DQ, N) 
 

PODER JUDICIAL 
 
GESTIONAN PREDIO PARA CIUDAD JUDICIAL  
Por Dolores Martínez 
El magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia del estado de Querétaro, José Antonio Ortega Cerbón 
indicó que están en busca de la donación de un predio por parte del municipio de San Juan del Río para la 
construcción de Ciudad Judicial, edificio que albergará cinco juzgados. Sostuvo que es una gran necesidad 
concentrar estos espacios en una sola zona y de fácil acceso para que los abogados, usuarios y las instancias 
puedan llevar a cabo sus trámites optimizando gastos y tiempo. (ESSJR) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
SUSPENDE AMLO VISITA A QUERÉTARO  
Se suspende la visita del presidente Andrés Manuel López Obrador, prevista para el 27 de febrero, ya que se estará 
elaborando el Plan de Desarrollo que lo presenta en Querétaro, a nivel nacional los temas principales serán 
seguridad y justicia; bienestar y desarrollo económico. En Querétaro el tema que se analizará es la Educación, 
informó el diputado Nestor Domínguez. (N, DQ, CQRO, PA, EUQ) 
 
EN SESIÓN SOLEMNE, CONGRESO RECONOCE A ASOCIACIÓN DE INDUSTRIALES EN SJR  
Con 22 diputados presentes y tres ausencias, se llevó a cabo la sesión del pleno de la LIX Legislatura del Estado de 
Querétaro en San Juan de Río en la que se reconoció a la Asociación de Industriales de este municipio por sus 45 
años de su fundación, siendo pieza importante para el crecimiento de esta demarcación. (CQ, N, PA, AM) 
 
HIDALGO LLEVARÁ TODA LA INVESTIGACIÓN: RCV  
Por Rossy Martínez 
Roberto Carlos Cabrera Valencia, diputado presidente de la Mesa Directiva de la LIX Legislatura del estado, dijo 
que serán las autoridades de la Fiscalía General del Estado de Hidalgo, quienes llevarán las investigaciones sobre la 
localización de siete cuerpos masculinos, presuntamente originarios del Estado de Querétaro. (PA) 
 
GUARDIA NACIONAL CIVIL MARCA UN ANTES Y UN DESPUÉS EN MÉXICO: KURI  
El Senador del PAN Mauricio Kuri González, aseguró que la creación de la Guardia Nacional con mando civil, marca 
hoy un antes y un después para el país, por lo que manifestó que la oposición también es opción. El Senador por 
Querétaro destacó que la oposición demostró con argumentos y pidiendo un parlamento abierto, en el que 
participaron las organizaciones civiles que llegaron para poder convencer, reforzando en ello los argumentos que 
llevaron a la mesa de negociaciones. (N, DQ, EUQ) 
 
POR UNANIMIDAD, SENADO AVALA GUARDIA NACIONAL 
El Senado avaló el proyecto de la Guardia Nacional con 127 votos a favor, cero en contra y cero abstenciones, en lo 
general y en lo particular. La propuesta original, impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, había 
sido fuertemente criticada por organismos de derechos humanos por considerar que implica la militarización del 
país. (EUQ, CQRO) 
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MUNICIPIOS 
 
APRUEBAN EN LA CAPITAL PLAN PARA IGUALDAD DE LA MUJER  
El Ayuntamiento de Querétaro aprobó en sesión de cabildo el programa municipal para la igualdad sustantiva 
entre hombres y mujeres, con el que se busca impulsar a las féminas en diferentes sectores de la población. (N, CQ, 
CQRO, DQ, AM, EUQ) 
 
POSITIVO, CONSENSO EN EL SENADO SOBRE GUARDIA NACIONAL: LUIS NAVA  
El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, se congratuló por el consenso al que llegó el 
Senado de la República para dotar de un mando civil a la Guardia Nacional. (N, CQ, DQ, CQRO) 
 
EDILES DE QRO. Y CORREGIDORA CELEBRAN ACUERDO  
Por Gonzalo Flores  
El alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, calificó de triunfo de la ciudadanía el hecho de que la 
Guardia Nacional vaya a tener a un civil como mando (...) Del mismo modo, el alcalde de Corregidora, Roberto Sosa 
Pichardo, también celebró que en el Senado pudo lograrse un acuerdo para la aprobación de la Guardia Nacional, 
pero con mando civil. (AM) 
 
CREARÁN DIRECCIÓN PARA PREVENIR LA VIOLENCIA FAMILIAR Y DE GÉNERO EN LA CAPITAL  
Por Hilda Navarro  
El Municipio de Querétaro prepara una Dirección para Prevenir la Violencia Familiar y de Género, la cual tendrá 
como objetivo evitar la comisión de delitos y violencia en contra de las mujeres, informó el alcalde Luis Bernardo 
Nava Guerrero. (CQ) 
 
ALISTAN DOS TARIFAS PARA QROBICI  
Habrá dos tarifas en el sistema de bicicletas compartidas Qrobici, confirmó el presidente municipal de Querétaro, 
Luis Bernardo Nava Guerrero, detallando que una de ellas será para el uso de bicicletas mecánicas y otra para 
bicicletas eléctricas. (CQ, DQ, EUQ) 
 
INICIARON EN QUERÉTARO LOS TRABAJOS DE LA ASOCIACIÓN NACIONAL DE ALCALDES (ANAC)  
Durante la inauguración de la 4ta. Sesión de Trabajo: Cabildos Fuertes, Municipios Fuertes, organizado por la 
Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC), la Coordinación Nacional de Regidores (CONAR), y la Coordinación 
Nacional de Síndicos (CONASIN), el Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, reconoció la labor que 
desempeñan cada uno de los integrantes de los Cabildos, a quienes llamó a trabajar de forma coordinada y crítica 
en beneficio de la sociedad. (N, DQ, CQRO, AM) 
 
CAPITAL ESPERA SUMAR 250 NUEVOS POLICÍAS  
Por Rubén Pacheco 
El presidente municipal de Querétaro, LBN confió que a partir del segundo semestre del año se sumen 250 
elementos nuevos a la Guardia Municipal. (N) 
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ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL SANCIÓN A 7 EMPRESAS POR RETRASO EN 31 OBRAS  
Por Gonzalo Flores  
La Administración capitalina que encabeza Luis Bernardo Nava Guerrero se encuentra en proceso de analizar si 
obras realizadas en el pasado Gobierno ameritan sanciones, por lo que, hasta el momento, de las 31 obras 
heredadas, seis empresas contratistas han sido sancionadas, informó la titular de la Secretaría de Obras Públicas 
del Municipio de Querétaro, Oriana López Castillo. (AM)  
 
FIRMAN CONVENIO CORREGIDORA Y UNAM PARA DETECTAR CÁNCER DE MAMA  
El municipio de Corregidora, y la UNAM, firmaron un convenio de colaboración, para la aplicación de termografías 
que permitan la detección oportuna de cáncer de mama, a fin de reducir la tasa de mortalidad de las mujeres, por 
esa causa. (CQ, N, PA, DQ, AM, EUQ) 
 
INVIERTEN 8 MDP EN SECUNDARIA  
La escuela secundaria general “Reforma Agraria” ubicada en la comunidad de la Negreta, en el municipio de 
Corregidora se engalanó con el corte inaugural de obras donde se invirtieron recursos superiores a los 8 millones 
de pesos. (PA) 
 
APRUEBAN EL PLAN ANUAL DE AUDITORÍAS DE EL MARQUÉS  
El H. Ayuntamiento de El Marqués aprobó en sesión ordinaria de cabildo el Programa Anual de Auditorías 2019 así 
como la acreditación del municipio ante la Legislatura del estado para participar en la discusión de diversas 
reformas a artículos de la Constitución del Estado de Querétaro para garantizar el derecho humano al agua y 
eliminar la figura de las magistraturas súper numerarias del Tribunal Electoral de Querétaro. (PA, AM) 
 
GESTIONA ELVIA MONTES RECURSOS CON GILBERTO HERRERA  
Con la finalidad de gestionar recursos aplicables en Ezequiel Montes a través de programas, obras y acciones, la 
presidenta municipal, Elvia Montes Trejo, acompañada por la Directora de Desarrollo Social Ma. de Jesús Chávez 
López y la Directora de Obras Públicas, Verónica Alba, sostuvo por separado una reunión de trabajo con Gilberto 
Herrera, Coordinador Estatal de los Programas de Desarrollo del Estado de Querétaro y con él secretario de 
Desarrollo Social en el estado de Querétaro, Tonatiuh Cervantes Curiel. (N) 
 
TURISMO DESTRUCTOR EN PEÑA DE BERNAL  
Por Iris Mayumi  
Erosión de hasta metro y medio de profundidad, desgajamiento de piedra y saqueo de flora y fauna son los 
principales problemas que presenta la Peña de Bernal desde hace más de diez años, llevando a la administración 
municipal de Ezequiel Montes a implementar un plan de rescate y conservación del monolito que realizarán en 
conjunto con el Instituto Nacional de Antropología e Historia, así como la Secretaría de Desarrollo Sustentable. La 
presidenta municipal de Ezequiel Montes, Elvia Montes Trejo, explicó que a través de un estudio que el INAH 
realizó fue que se evidenció la erosión del monolito. (DQ) 
 
RECONOCEN A CARTONES PONDEROSA  
Por Montsetrrat García  
En sesión solemne realizada en San Juan del Río con motivo de la conmemoración del 45 aniversario de la 
Asociación de Industriales de ese municipio, el Congreso y el Gobierno del Estado de Querétaro entregaron un 
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reconocimiento a Cartones Ponderosa S.A. de C.V. por su aportación a la vida industrial y economía de la entidad. 
(DQ) 
 
COLÓN SEDE DE LA 1ER. CIUDAD INTELIGENTE EN LA REPÚBLICA  
Luego de la reunión que el alcalde José Alejandro Ochoa Valencia y el secretario de Desarrollo Sustentable, Gaspar 
Trueba Moncada, sostuvieron con integrantes del Clúster Mexicano de Fotónica, se apuntó que el municipio de 
Colón será sede de una ciudad inteligente mediante la instalación de un conglomerado que abarcará más de 200 
hectáreas.  (AM) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
SE EFECTÚA SEGUNDA AUDIENCIA CONCILIATORIA ENTRE UAQ Y STEUAQ  
Autoridades de la UAQ se reunieron con el Comité Ejecutivo del Sindicato de Trabajadores y Empleados de la 
Máxima Casa de Estudios del estado, en el marco de la segunda audiencia conciliatoria de la revisión salarial de 
este 2019 y el emplazamiento a huelga programado para el 1º de marzo. (CQRO, EUQ) 
 
DENUNCIAN POR ACOSO A NADADOR OLÍMPICO  
Por Danaý Martínez  
El nadador queretano Ezequiel Trujillo fue denunciado ante la FGE por acoso, por lo que la Asociación Queretana 
de Natación emitió un comunicado donde dio a conocer que suspende de inmediato al atleta de cualquier actividad 
deportiva dentro de su jurisdicción. La Asociación lamentó los hechos y mencionó que estará al pendiente de las 
investigaciones para resolver de acuerdo con el reglamento y estatutos del organismo. (EUQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
El oficio político de Mauricio Kuri. Nos cuentan que el coordinador de los senadores en la cámara alta, MKG estuvo 
muy activo en las últimas semanas para trabajar en el cabildeo y las negociaciones para la conformación de la 
Guardia Nacional. Nos comentan que ni las pocas horas de sueño y las intensas jornadas de trabajo, fueron 
impedimento para que el queretano encontrara el mejor equilibrio para la seguridad de los mexicanos y sus 
derechos humanos. Don Mauricio, nos recuerdan, lleva cuatro años en la política, pero en ese corto tiempo ya 
adquirió experiencia y oficio en negociaciones de alto nivel. Época de cambios. Nos comentan que en la SEDEQ 
hubo cambios en el área de comunicación social. El experimentado Gerardo Soto, con una larga carrera en la radio 
queretana, es desde el pasado 15 de febrero el enlace del titular de la dependencia Alfredo Botello Montes con la 
prensa. Arsenio Bañuelos, quien estuvo en Comunicación Social desde el 1 de octubre de 2018, con una buena 
labor, pasó a ser el responsable de Atención Ciudadana en esta Secretaría. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
Importante papel jugó -sin lugar a dudas- el senador por Querétaro MKG, en su calidad de coordinador de los 
senadores del PAN, en el acuerdo logrado para la aprobación en la Cámara Alta de la Guardia Nacional bajo un 
mando civil. Con el nuevo esquema que se tiene en la nueva Guardia Nacional, dijo durante la conferencia de 
prensa del bloque opositor que se llevó a cabo este jueves por la mañana, “Ganamos todos, ganó México, ganó el 
Ejército con un nuevo marco jurídico; ganaron las familias mexicanas y ahora el presidente de la República tiene 
una nueva obligación, porque tiene esta nueva herramienta que le estamos dando con la confianza para poder dar 
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justicia y para poder combatir el crimen” … ¡y también ganó él! “Creo que sí va a haber un antes y después a partir 
de hoy, y seguiremos encontrando causas comunes entre los partidos políticos, para lograr que México sea el 
México que nos merecemos”, advirtió… ¿Colocarán sus buenos oficios a Kuri en los cuernos de la luna? Porque, 
parafraseando sus propias palabras de ayer, “demostramos que la oposición también somos opción” … Al tiempo, 
pero –por lo pronto- esto no debió haber gustado a aquellos que “definitivamente se ven en la boleta del 2021” … Y 
el Observatorio Ciudadano de Movilidad, a través de su vocero Sergio Olvera León, hizo un llamado a los senadores 
Guadalupe Murguía, MKG y Juan José Jiménez a que voten a favor de la iniciativa de Ley General de Seguridad Vial 
que se discute en el Senado, y que –de ser aprobada- representará un incremento sustancial en la seguridad de las 
y los usuarios de la vía pública. La iniciativa contempla como eje rector -explicó- la pirámide de movilidad, “lo que 
permitirá crear y adecuar vialidades a personas con discapacidad; a quienes caminan o se desplazan en bicicleta; al 
transporte colectivo, de carga y también transporte privado”, pero también pretende revertir la tendencia de que 
el diseño vial dé prioridad a facilitar el traslado de los autos privados. (CQRO 1 y 2) 
 
CUARTO DE GUERRA  
Por Julio de la Cruz 
PALOMITA. Ganó una fuerte batalla el queretano Mauricio Kuri González, coordinador de los senadores panistas, 
con el dictamen final que desmilitarizó el mando de la Guardia Nacional pese a las presiones del presidente Andrés 
Manuel López y la aplanadora legislativa del partido Morena. Pero más que solidez por no ceder, lo que Kuri 
mostró fue capacidad de consenso con sus pares de la oposición que también “se murieron en la raya” con lo 
acordado, no le quedaron mal, no lo traicionaron, se nota que lo reconocen ampliamente y eso le ha dado mucho 
“punch” en una decisión de muy largo alcance. (DQ 1) 
 
TABLERO 
Por Sergio Arturo Venegas Alarcón 
Daña a Los Arcos tránsito de camiones. Alerta. Estudios realizados por el Instituto Nacional de Antropología e 
Historia arrojan que el paso de camiones de carga y pasajeros por la Avenida de los Arcos están dañando el 
monumento -a casi tres siglos de su construcción- y debe analizarse la posibilidad de restringir la circulación a 
vehículos pesados. Así lo reveló la representante de la institución Rosa Estela Reyes a PLAZA DE ARMAS, El 
Periódico de Querétaro, al preguntársele por el impacto de la construcción de Barrio Santiago en la antigua 
Hacienda de Carretas, proyecto desarrollado por el despacho Legorreta & Legorreta. Tales trabajos, a pesar de la 
profundidad de las excavaciones y su cercanía con el Acueducto, emblema de Querétaro, no presentan ninguna 
afectación, de acuerdo con los sensores colocados y a supervisión de los especialistas. Sin embargo, dijo la 
directora del Centro INAH Querétaro, sí hay impacto de los automotores, según el monitoreo realizado sobre la 
obra, iniciada en 1735 y concluida en 1738, gracias a la iniciativa y financiamiento por el benefactor Juan Antonio 
de Urrutia y Arana, Marqués de la Villa del Villar del Águila. El asunto está siendo analizado técnicamente para 
encontrar solución porque tanto la Avenida Zaragoza como el Boulevard Bernardo Quintana y la Avenida 
Circunvalación, que la cruzan, son de intensa circulación vehicular y esenciales en la comunicación y movilidad 
interna de la Ciudad de Querétaro. Hasta el momento no hay ninguna decisión al respecto, que deberá ser 
consensuada con las autoridades de los tres niveles de gobierno, con la opinión de los técnicos, pero también de la 
sociedad civil. Por lo que ve al proyecto de construcción de Barrio Santiago, construido en la histórica hacienda en 
la que Maximiliano pasó revista a sus minadas tropas en el sitio de 1867, Rosa Estela Reyes insistió en que aún está 
revisándose, sobre todo en lo relativo a la altura de los edificios y su distancia en relación a Los Arcos. Hasta ahora 
solamente se les ha otorgado licencia de excavación. Como se ha informado aquí, Barrio Santiago será un complejo 
hotelero, comercial y habitacional de grandes dimensiones y alto nivel económico. Independientemente de ello, se 
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han encendido las luces de alarma en el INAH por el tema del intenso paso de camiones de carga y pasajeros que 
podrían dañar un monumento de casi 300 años. Todo un tema. -BLANCAS Y NEGRAS- Dos CTMs.La de J. Cruz 
Araujo –electo en un reciente acto efectuado en el Querétaro Centro de Congresos- irá este domingo a la asamblea 
nacional encabezada por el dirigente Carlos Aceves del Olmo. Unos 300 representantes queretanos estarán 
presentes. Mientras tanto la de Jesús Llamas Contreras –que tiene la toma de nota de la Secretaría del Trabajo 
federal- presentó un recurso de impugnación ante el Registro Nacional de Asociaciones en contra del acto en el que 
supuestamente fue relevado, aduciendo que fue ilegal.  Lo cierto es que la Confederación de Trabajadores de 
México, pilar del PRI, sigue en crisis en Querétaro, con dos líderes (antes amigos y aliados) despachando en el 
mismo lugar y con la misma gente. Y, bueno ahí viene el 1 de mayo, fecha emblemática en la que los trabajadores 
disidentes y grupos de colonos, comerciantes y maestros, en un hecho inédito, corretearon al gobernador 
Francisco Domínguez en el primero y único desfile obrero que ha encabezado. -LA VIEJOTECA- Amnésico. Hace 
unos años, los comerciantes del mercado del Tepetate acudieron a la oficialía mayor de Gobierno –en la 
administración de José Calzada- para plantear algunos problemas del popular centro de abastos del norte de la 
capital. Los recibió el titular, Manuel Pozo Cabrera, hijo de una comerciante fundadora y ex dirigente del gremio, 
pero al alto funcionario (por la estatura, claro) le disgustó que los igualados locatarios lo tutearan. ¿Nos 
conocemos? Preguntó. Sí, le respondió uno de ellos, desde que eras niño y jugabas en nuestro mercado. Sólo eso 
pudo escuchar el licenciado Pozo que de inmediato llamó a un subalterno para que le hiciera favor de atender a 
esas personas. El poder es ca… -JUGADA TRAS JUGADA- De primera. El primer informe de la rectora de la 
Universidad Autónoma de Querétaro, María Teresa García Gasca, el martes pasado, con la presencia del 
gobernador Francisco Domínguez, el ex gobernador Enrique Burgos y los ex rectores Gilberto Herrera Ruiz, Raúl 
Iturralde Olvera, Dolores Cabrera Muñoz, Alfredo Zepeda Garrido y Jesús Pérez Hermosillo. Arropada por los suyos 
y ante los líderes históricos del movimiento del 58, la jefa universitaria reivindicó la autonomía y advirtió que la 
UAQ está de pie y nunca será sumisa. Eso y la ovación al súper delegado Gilberto Herrera Ruiz impactaron en el 
muy maduro gobernante queretano. Habló la doctora García Gasca de los logros de una comunidad integrada por 
35 mil universitarios, que han logrado el reconocimiento de calidad en el 84% de sus postgrados y tienen el octavo 
lugar nacional en la materia. Y los números: 56 % de los 30 mil alumnos son mujeres, así como el 43 por ciento de 
sus profesores y 56 de los empleados administrativos. Lo malo que del total del alumnado sólo hay 308 de origen 
indígenas, provenientes de 20 pueblos originales, y apenas representan el uno por ciento de la comunidad. Y claro, 
el tema eterno: la escasez de recursos y el alto número de aspirantes rechazados. Lo que cambiará cuando las 
autoridades cumplan su palabra. -LA FRASE DE LA SEMANA- Reaparecido. Absolutamente sí, me veo en la boleta 
del 2021: Marcos Aguilar Vega, ex alcalde vendedor y actual diputado plurinominal, en conferencia de prensa. 18 
de febrero. Viene por más. -CINE PLAZA- El infiltrado. El camaleonismo de un político del PAN que ahora quiere 
ser candidato por Morena, el partido en el poder, como si lo hubiera hecho tan bien en sus encargos anteriores. La 
política es así. -JUGADA FINAL- Madurito. Al gobernador Francisco Domínguez Servién que hizo pucheros cuando 
los asistentes al primer informe de la rectora Teresa García Gasca ovacionaron a Gilberto Herrera Ruiz, un 
universitario ¡JAQUE MATE! (PA 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
PUNTO A FAVOR DE KURI. Destacada fue la operación del queretano MAURICIO KURI GONZÁLEZ, coordinador de 
la bancada del PAN en el Senado de la República, para establecer el mando civil en la Guardia Nacional aprobada 
este jueves por unanimidad. Buen punto para el fuete aspirante a la candidatura al gobierno del Estado para el 
2021. Esto ya comenzó. Agua del Senado para el panista destapado. (PA 1) 
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ASTERISCOS  
KURI Y LA GUARDIA NACIONAL. Lo que se veía como casi imposible sucedió ayer en la Cámara de Senadores 
cuando todos los partidos de oposición, después de semanas enteras discutiendo, se unieron con la aplanadora de 
Morena para sacar por unanimidad un voto a favor de la creación de la Guardia Nacional. Bien por el senador 
queretano y líder de los senadores panistas, Mauricio Kuri, por su claridad y carácter para enfrentar un tema en el 
que estaba en juego la tranquilidad de las familias queretanas y por supuesto el futuro de las próximas 
generaciones.  CAMPAÑA ADELANTADA. El diputado federal Marcos Aguilar Vega comienza con su trabajo de 
acercamiento con la ciudadanía para las elecciones de 2021. En su cuenta de Twitter, publicó que recibió a los 
alumnos y maestros de la Preparatoria Marista en San Lázaro para informar sobre las funciones que tiene un 
diputado federal. Recordemos que el legislador panista ya adelantó que se ve en las boletas de las próximas 
elecciones, aunque previó no decir para qué cargo. Se rumora que buscará la gubernatura.  LEY DE SEGURIDAD 
VIAL. Luego de que se presentará la Ley General de Seguridad Vial en el Senado, el Observatorio Ciudadano de 
Movilidad de Querétaro les pide a los senadores Mauricio Kuri, Guadalupe Murguía y Juan José Jiménez votar esta 
iniciativa, la cual, a rama el organismo, pondrá el justo apoyo a la pirámide de movilidad, lo que permitirá adecuar 
la infraestructura al servicio de todos los modos de transporte, desde los peatones hasta las personas con 
discapacidad y los transportes colectivos y de carga. (AM 8) 
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